

Hans-Georg Glaser

**„Ich habe den Schrei meines
Volkes gehört“**

Hans-Georg Glaser

**„Ich habe den Schrei
meines Volkes gehört“**

Lateinamerika und die Theologie der Befreiung

Shaker Media

Bibliografische Information der Deutschen Nationalbibliothek

Die Deutsche Nationalbibliothek verzeichnet diese Publikation in der Deutschen Nationalbibliografie; detaillierte bibliografische Daten sind im Internet über <http://dnb.d-nb.de> abrufbar.

Copyright Shaker Media 2011

Alle Rechte, auch das des auszugsweisen Nachdruckes, der auszugsweisen oder vollständigen Wiedergabe, der Speicherung in Datenverarbeitungsanlagen und der Übersetzung, vorbehalten.

Printed in Germany.

ISBN 978-3-86858-626-8

Shaker Media GmbH • Postfach 101818 • 52018 Aachen

Telefon: 02407 / 95964 - 0 • Telefax: 02407 / 95964 - 9

Internet: www.shaker-media.de • E-Mail: info@shaker-media.de

Hans-Georg Glaser

**„Ich habe den Schrei
meines Volkes gehört“**

**Lateinamerika und die
Theologie der Befreiung**

Danksagung

Zu großem Dank bin ich verpflichtet:

Meinem Völkerrechtslehrer, Diplomaten und Widerstandskämpfer Erich Kordt für die Lehre, Probleme der internationalen Politik stets differenziert zu analysieren.

Meinem Verleger und Widerstandskämpfer Erich Brost, der mir den Einstieg in den Journalismus ermöglichte.

Meinem Chefredakteur, Förderer und Freund Siegfried Maruhn, der mir für meine zahlreichen Auslandsreisen immer „grünes Licht„ gegeben hat.

Meinen Freunden Akademiedirektor Volker Hergenhan und Dr. Manfred Foerster für eine langjährige freundschaftliche und anregende Zusammenarbeit.

Herrn Dr. Shaker und Herrn Lammertz vom Shaker Media Verlag für ihre wertvolle Hilfe bei der Herausgabe des Buches.

Meiner geliebten Tochter Sonja für die hilfreiche Unterstützung bei der Bearbeitung meiner Manuskripte.

Vor allem aber meiner geliebten Frau, die ein langes Journalisten-Leben interessiert, geduldig und aufopferungsvoll mit mir teilte.

Inhaltsverzeichnis:

1.) Vorwort; Lateinamerika wachsende Bevölkerung – große Armut.....	1
2.) „Das Elend gebar die Theologie der Befreiung“	3
3.) Die lateinamerikanischen Bischofskonferenzen von Medellin (1968), Puebla (1979), Santo Domingo (1992) und Aparecida (2007).....	4
4.) Reaktionen der „Kirche von unten“ in der Bundesrepublik..	7
5.) „Ich habe den Schrei meines Volkes Gehört“	9
6.) Die Ermordung von Erzbischof Romero in El Salvador am 24.März 1980. – Die Jagd gedungener Söldner auf Jesuiten. Jon Sobrino SJ.: „Märtyrer für Glaube und Gerechtigkeit“	11
7.) In der Karibik schreit die Armut zum blauen Himmel.	18
8.) Der „Bananenkrieg“ in Guatemala 1954 und die Macht der United Fruit Company.	21
9.) Der Militärputsch gegen die Regierung Allende in Chile 1973.	25
10.) Die sandinistische Revolution gegen Somoza 1979. „Kein neues Kuba, aber ein neues Nicaragua“.....	35
11.) Lula da Silva: Weltmeister im Kampf gegen den Hunger“. Brasiliens erfolgreiche soziale Marktwirtschaft. Theologie der Befreiung in Aktion.	45
12.) Der Konflikt zwischen Kolumbien und Ecuador im März 2008. Der Rechtsputsch in Honduras im Juni 2009.....	49
13.) Die sozial engagierte Literatur Lateinamerikas. Auch die Schriftsteller haben den „Schrei ihres Volkes gehört“	54
14.) Die Theologie der Befreiung in Aktion -Lateinamerika im Umbruch – Zwischen Linkswende und Rechtsputsch.....	57
15.) Literaturverzeichnis:	61